

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, lunes 14 de abril de 1902

Número 149

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacen de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano.

Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino tambien á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

AVISO

El que suscribe participa que en la panadería **LA CENTRAL** se ha establecido con ventas de pan de toda clase, una **TOSTELERIA**

donde se trabaja con esmero, asco y puntualidad satisfaciendo el gusto de todas las personas.

La Panadería en referencia se encuentra al lado Norte del Mercado de esta ciudad, donde se establecerá una buena cafetería, y se servirán comidas de todo precio con una Hostería al alcance de todas las fortunas; habrá una distinción según precios.

Aprovechad el tiempo, probad y os convensereis; informaos bien del caso y dirigirse á

Juan Sánchez H.

San José, Abril 2 de 1902.

GRAN TALLER GALVANOPLASTICO

Agencia de maquinaria de los Estados Unidos
8ª Avenida O. 307 contiguo á la antigua GRUTA

Este taller se ofrece al público para niquelar revólveres, máquinas de coser y escribir, relojes, leontinas, instrumentos de cirugía, objetos de iglesias etc. etc.

Además se platean servicios de mesa, se doran todos los objetos susceptibles de esta aplicación y se pavonan armas. Se instalan motores de vapor con excepcional economía de combustible. Se corrigen defectos funcionales de maquinaria y se hacen toda clase de reparaciones mecánicas. Se compra cobre viejo al mejor precio de la plaza.

Galindo y Barranco

A LOS BENEFICIADORES

Se compra una secadora pequeña para café.

ROBERT HNOS.

20 de marzo de 1902.

SE VENDEN un par de venados propios para cria. Calle 16, número 327 informaran.

"EL DERECHO"

ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS POR SER EL MAS BARATO. Y

POSITIVAMENTE
el de mayor circulación

AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS ECONÓMICOS.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos.

En esta oficina se dará razón.



LA CERVEZA
DE ESTA MARCA

Unicos agentes en San José



ES LA MEJOR
POR SU PUREZA

W. H. Steinworth & Hermano



EL ACORAZADO
DE
BERTHEAU & C.^a

Fábrica de Calzado

OFRECEMOS AL PUBLICO UN
EXTENSO SURTIDO DE
CALZADOS BARATÍSIMOS
FINOS, FUERTES Y
ELEGANTES.

Quinta Avenida, Este

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechada en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100
" en paquetes á " 3-50 el "
Con papel pectoral, blanco ó amarillo
Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100
" "Nacionales" á " 4-00 el "
" "After Supper" á " 4-00 el "
" "Young Ladies" á " 4-00 el "

Dirjense los pedidos á su propietario ELOY GONZÁLEZ & C^o
En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

LA PERSEVERANCIA

Calle Central, Sur, Número 301

ABARROTES

AL POR MAYOR Y AL DETAL

Compra y venta de productos del país.

Cantina de licores extranjeros y del país surtida con las mejores marcas conocidas.

Garantizo la pesa y la calidad de los artículos que efrezco al público.

RODOLFO ODIO

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rojelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL 101, 260, ESTE
APARTADO NO. 70.

San José, lunes 14 de abril de 1902

Asalto en cuadrilla

Ha sido general la indignación producida por el bárbaro atropello de que fué objeto uno de los directores de esta hoja. No ha quedado una persona que no haya protestado ágricamente contra el infame proceder de los militares que con un acto de sumo cobardía creyeron vengar el honor del Ejército. Nuestra casa ha sido visitada por infinidad de personas de ambos círculos políticos, muestra evidente de que la pasión de bando, si existe, alcanza en nuestro suelo á oscurecer los sentimientos de decencia y altivez. Los periódicos del país, y especialmente aquellos con los cuales ha divergido "El Derecho", estuvieron prontos á manifestar su indignación y su pena, probando así que existe el compañerismo en los miembros de la Prensa, y que las desatenciones públicas, las desventajas periodísticas, se depusieron con guía ante aquello que la cultura y los sentimientos nobles condenan. ¿Y el Ejército? Quien el ejército no es responsable de un acto cometido por unos individuos que, por su pobreza de espíritu y su desconocimiento de los deberes de la caballería, no supieran obrar conforme exige el decoro del consciente, y galardón militar. Contra el hecho escandaloso á que nos referimos placemos decir que hemos oído la protesta de muchos buenos militares que, por su honorabilidad y gallardía, bien pueden representar el honor de nuestras armas.

"El Derecho", si bien lamenta hondamente el suceso, él ha sido causa para probar este sentimiento de cultura que impera en el país, por lo cual se congratula, y manifiesta su profundo agradecimiento á sus colegas, amigos y demás personas que han mani-

festado su simpatía y su pena con motivo del desagradable suceso que tan mal ha impresionado á la sociedad en general.

Colaboración

De Puntarenas

III

Hago caso omiso de las amenazas que se me han hecho por la publicación de mis anteriores artículos titulados como éste, y fiel ami promesa continuó la cruzada hasta que decepcionado por el convencimiento de la esterilidad de mi trabajo, guarde mi pluma y esperemejores días para que la posteridad maldiga la tranquilidad irritante con que se oyen mis protestas y la indiferencia con que se mira hoy se edifique el casuchón que servirá de cárcel en el lugar donde se debe construir el "Parque de Mora y Cañas", como pequeño tributo á la memoria de aquellos próceres.

¿Por qué no se atienden, por quienes deben, mis repetidas protestas que hago á nombre de este pueblo?

¿Que razones tiene la prensa para guardar silencio en este asunto que considero afecto á todas las personas de reconocido patriotismo?

¿Será que aquellos mártires no tuvieron méritos bastantes para que se les haga tan pequeña ofrenda?

¿Se habían olvidado las gloriosas campañas de Santa Rosa, río San Juan y Rivas?

¿Habrán quien lamente el aniquilamiento y arrojó de los filibusteros?

¿Se había olvidado que si no hubieran sido ellos, nuestra patria estaría hoy hecha girones y como á mausa abeja le habrían desgarrado las entrañas, presentando como trofeo el Águila del Norte, con asombro del mundo, el corazón palpitante y marcando con su propia sangre y mancha indeleble el rostro y manos de su victimario.

No, y mil veces nó. No se atienden las protestas por la indiferencia de los que participan las delicias que proporciona el poder; la prensa calla porque se ocupa hoy de defender con la pluma el mismo territorio que nuestros padres con heroísmo defendieron con el rifle y el cañón; aquellos mártires son acreedores á algo más de lo que se pide en estas cuartillas; la Patria le es grandemente deudora, y los hombres públicos de aquella época, tienen latente en su memoria los rasgos de callerosidad de aquellos próceres.

En los labios de una persona ilustre, cuyo nombre omito, espira la palabra de defensa á esta misma causa, que la gratitud le obliga á pronunciar con el recuerdo de aclo tan caballeresco como desinteresado, helo aquí:

Proscrito por razones que no es del caso examinar, el señor General Cañas pidió y obtuvo del señor Presidente D. Juanito Mora amnistía y salvo conducto para que volviera á la patria querida el hombre ilustre cuya pérdida lloraba en el destierro y remitido tan hermoso presente, que lo relevaba de saborear el amargo pan del ostracismo, llevado por su carácter altivo resolvió compartir con su soledad las privaciones del proscrito y rehusó usarlo; pero reconociendo tan importante como desinteresado servicio, no tuvo inconveniente en escribir al señor General Cañas rindiéndole las más expresivas gracias y ofreciéndole estar á le recíproca en igualdad de circunstancias.

No cumplió fiel promesa en vida de aquellos mártires, hecha con el corazón en la mano y escrita sobre papel humedecido por las lágrimas que le impelían derramar la gratitud y el reconocimiento acompañado del recuerdo de su familia adorada: es tiempo ya que levante su poderosa voz, que cumpla su promesa que hizo en el destierro, que su gratitud manifestada en aquella época con colores tan vivos, tome forma real y pueda decir al fin de la jornada, "cumplí con mi deber".

No se han olvidado ni se olvidarán nunca las gloriosas campañas antes dichas, y solamente por que los hechos se suceden siempre lo mismo en la vida de los pueblos siguiendo la corriente de ingratitud de la Patria para con sus hombres ilustres, se niega hoy hacer tan pequeño obsequio como débil muestra de reconocimiento á la memoria de aquellos próceres.

No sigamos la misma práctica, pagando deudas con ingratitudes, demos muestra de hombres civiles y habitantes de país culto, reconozcamos nuestras obligaciones y levantemos estatuas donde hoy se edifica ese casuchón que servirá de cárcel.

S. S.

Puntarenas, abril de 1902.

La letra P

Ay! Ay! Ay! son las interjecciones de dolor que arranca al autos el recuerdo de lo que va á referir.

Un hermoso día del mes de diciembre llegué guiado por la mano fatal de mi destino al inolvidable pueblo de.....no me atrevo á nombrarlo, su nombre me

asusta, su recuerdo me espanta, y sólo cuando en el curso de esta historia tenga que hablar de él lo designaré así el pueblo "P", por ser esta consonante la inicial de pueblo, de patíbulo, de panteón, de presidio, de ponzoña, de purgatorio, de perdición, de pesadilla, de pánico, de pena, de pobreza y en fin de cuanto malo existe que signifique lo malo. Esta décima nona letra del alfabeto es el Judas del abecedario. Toda palabra que empieza por ella significa desgracia para la humanidad. En la pasión de Jesús lo que más repugnante se registra es Poncio Pilato. El más adicto de los apóstoles negó á su maestro por llamarse Pedro. El Redentor sufrió y murió por salvar al pecador.

Nada cuesta tan cruentos sacrificios como la patria; por ella se forman los partidos que se debaten en la política, cuando ésta llega á los 25 grados del centígrado se hacen los pronunciamientos y los pronunciamientos son la guerra que es el peor de los males y la guerra se hace para adquirir el poder, es decir la presidencia, los puestos públicos, el presupuesto, la procuraduría, las prefecturas que dan pesos al portamonedas. El pueblo es la víctima pero se le dice que es por hacerle poderoso.

El sueño es el descanso natural del hombre, descanso que nunca se consigue en su plenitud por las pulgas.

Los poetas llorones no emplean en sus estrofas más que estas palabras: pesadumbre, pesar, partida, pena, promesas, Prometeo, Pirrotos.

Es indudable que se podría decir que no habría en este mundo un solo hombre perverso sino existiera la letra P.

La más irremediable desgracia de un hombre es sin disputa la de hacerse criminal. Veamos cómo se porta con esta clase de desgracias la maldita letra. Apenas un infeliz comete un crimen cuando es preso, va á la prisión, se le instruye proceso y luego si es en Inglaterra marcha al panteón, si es en Francia, al presidio, si es en Turquía al patíbulo. Si es en Colombia á la penitenciaria y si es en China al palo.

La libertad de la republica romana acabó con Pompeyo. El Rey Caballero se perdió en Pavía. Perecieron por sus maldades las ciudades de Pentápolis. Cartago fué destruída en la primera guerra púnica. Scipión fué derrotado por Aníbal en las orillas del Pó; perecieron los persas en Platea. Atenas sucumbió en la guerra de Peloponeso. Mario fué derrotado en Preneste. Bajo las lavas del Vesubio pereció Pompeya. El único que dudó de todo fué Pirrón.

Macedonia quedó esclava des-

de la batalla de *Paydma* ganada por *Paulo Emilio* y perdida por *Perseo*.

Durante mucho tiempo la humanidad no pensó más que en el medio de destruir la humanidad y al fin lo consiguió; se necesitaba una sustancia destructora y se inventó. En el siglo XIII un monje llamado Rogerio Barcon descubrió nada menos que la *pólvora*, descubierta ésta quedaba por descubrir el modo mejor de aprovecharla y se inventó la *pistola* por Camilo Vitelly en la ciudad de *Pistora*.

Pero aun no eran suficientes la *pólvora* y la *pistola*, era indispensable para completar la destrucción un proyectil de metal, ¿y cuál sería el metal más aparente? La cuestión no era difícil, el *plomo*.

MARTÍN GUERRA.

Gacetillas

Viajeros

Para el extranjero han partido don Mauricio Robles y don Teodosio Castro. Don Mauricio para los Estados Unidos y don Teodosio para Europa.

Un feliz viaje y pronto regreso les desea este periódico á esos estimables caballeros.

Nuestro amigo

don Luis Valenzuela ha estado bastante enfermo. Felizmente la enfermedad va cediendo.

Lo mismo

El joven don Carlos Aragón ha estado en cama varios días. Lo sentimos.

En Heredia

una señorita de apellido Valerio disparó tres tiros de revólver á otra causándole la muerte.

La delincuente tiene unos 17 años y por la educación que ha recibido en el Colegio de Señoritas, como por pertenecer á una familia de honradez reconocida, ha impresionado profundamente, no sólo la provincia de Heredia, sino que también las demás partes á donde ha llegado tan infausta noticia.

En el Colegio fué un modelo de conducta y finalizó el año pasado sus estudios con esplendor, recibiendo el diploma.

No sabemos cuál sea la causa que la impulsó á cometer semejante crimen.

Varios comentarios hemos oído, pero la generalidad asegura que fué por celos y que es esa pasión avasalladora la que la hizo delinquir.

Esperamos que nuestro corresponsal en esa provincia nos dará razón de esto.

El Domingo

Desde el sábado una recámara avisó el turno de la Soledad. En los turnos, á pesar de las sangrías que se hacen en los bolsillos, se goza mucho, ya acompañando á las señoritas á rifar algún objeto, ya entrando en la rifa de cualquier cosa, pero que tiene por rifadora una de nuestras pollitas de excelsa belleza.

El local en donde se verificó el turno es bastante amplio como que fué construído para mercado.

La banda marcial estuvo durante todo el tiempo que duró el turno, tocando variadas y bonitas piezas.

De seguro que á una fuerte suma asciende el producto de las rifas.

En la tarde el Parque de Morazán se llenó de señoritas y allí estuvimos como es natural todos los que nos gusta admirar la belleza y la gracia del sexo que con razón se llama bello.

En la retreta tuvimos doble motivo para estar alegres: primero por la concurrencia y segundo por las armonías de las piezas.

Se encuentra

enferma de gravedad Juanita, la encantadora rubia hija de la apreciable señora doña Enriqueta Constantain. "El Derecho" hace votos por el pronto restablecimiento de la simpática niña.

Olvidabamos

hablar del día sábado en que tuvimos oportunidad para pasar las horas de la noche. En primer lugar la conferencia que dió en el Edificio Metálico don Máximo Soto Hall. Fué un rato agradable el que pasamos oyendo al poeta que con toda la elegancia de la retórica externó sus ideas.

No fué su conferencia como nosotros nos la figurábamos al decirnos un colega que tocaría ciertos puntos contraproducentes porque herían profundamente á ciertas personas y que le zurraría la badana á la aristocracia guatemalteca.

No, el discurso de don Máximo fué más bien un estudio sobre el bizarro General Morazán y en consecuencia sobre la nobilísima idea que encarna ó la cual es la idea de la unión centroamericana.

En segundo lugar

los gastrónomos tuvieron una muy buena ocasión de satisfacer sus deseos, comiendo uno de esos tamales hechos por doña Rosarito y que saben á tamales ¡no hombre! á gloria. El pozol y los pastelitos y el vino, en fin todo estuvo sabroso. Alguien principió á tocar el piano y en un decir amen desapareció la alfombra de la sala y salieron varias

parejas á bailar. Calculen los que no fueron cómo gozarían allí donde doña Rosarito los jóvenes bien cenados y luego á bailar con unas morenitas de vivarachos ojillos.

¡Ojalá siga habiendo los sábados tamales donde doña Chayitol

Lotería

La lista de los principales números que resultaron premiados en el sorteo del 13 de abril es:

00272	€	200	03466	€	100
00368		100	04664		200
01049		200	05023		4000
01297		100	05567		100
02474		200	06072		100
02973		500	06408		500
02328		200	06808		100

El boletín del sorteo avisa que por disposición de la Junta de Caridad, se acuerda mandar publicar el nombre del agente á quien fué vendida la serie que obtuvo el primer premio, y resultó este mes don Francisco Carranza, Agente ambulante de Limón.

Cónsul

de Costa Rica en México ha sido nombrado don Federico Albert.

¿Que habra de esto?

Es casi voz general que Su Santidad León XIII nombró para Obispo de Costa Rica á don Antonio Monestel. No sabemos nosotros si ese nombramiento ha llegado á manos del Gobierno. Esperamos tener datos sobre este interesante asunto.

CABLES

PARIS, 12.—El Ministro de las Colonias ha recibido un despacho que confirma la noticia del levantamiento de los nativos quienes atacaron la factoría francesa en el río Shanghai y asesinaron al gerente, incendiaron y saquearon otra factoría. La tropa local que se despachó á sofocar el desorden, fué derrotada. Se ha despachado refuerzos del Senegal al teatro del levantamiento. Avisa un telegrama para el Journal que fueron asesinados también los nativos empleados en la factoría francesa. El Gobierno no ha recibido confirmación de las noticias publicadas por la prensa del restablecimiento de la paz en Sur Africa. En la cámara de los comunes, el Secretario de la Guerra, Mr. Broderick, manifestó que el Gobierno no ha recibido comunicación de los caudillos boers. No se les concederá ningún armisticio á los boers durante la ausencia de los caudillos de sus respectivos comandos. Se ha convocado una reunión del gabinete, esto ha motivado el rumor de que el Gobierno ha recibido nuevos despachos de Kitchner después de la declaración de Broderick.

PARIS, 12.—Un despacho que se recibió esta tarde avisa que el Ministro suizo, en Roma, Doctor Calín, hoy antes de medio día recibió sus pasaportes debido á la mala inteligencia que existe entre Italia y Suiza. Mañana partirá para Berna.

PARIS, 22.—Un despacho que se recibió esta tarde de Bruselas avisa que hasta el lunes no estará restablecido el orden, el Gobierno proclamará la ley marcial.

BUENOS AIRES, 12.—Avisa un despacho de Londres que los círculos financieros están agradablemente impresionados por el rumor de que Argentina y Chile están para celebrar una convención con el objeto de limitar sus respectivos armamentos. Un grupo de banqueros, entre ellos Rothschild y Baring hermanos, suplicaron al Secretario de Estado en el despacho de asuntos extranjeros, ofrecer á las referidas repúblicas su mediación á fin de promover tan loable pensamiento. Lord Lansdowne contestó que lo haría con tal que ambos gobiernos lo pidieran oficialmente.

BERLIN, 12.—Debido al viaje á Viena del canciller imperial von Bulow; se ha asegurado la continuación de la triple alianza por algunos años más. Las conferencias que celebró con el emperador Francisco José, el conde Golnchowski y von Korber, dieron por resultado el arreglo de las condiciones de la triple alianza. Este nuevo pacto abarca ciertas concesiones que Alemania da á Austria é Italia relativas al comercio. Aquí se dice que Alemania es la más interesada en la renovación de la alianza.

LONDRES, 12.—Mr Balfour desmintió con énfasis los rumores que se han hecho circular relativos á las gestiones de paz. Dijo: no tenemos ninguna noticia relativa á las conferencias que están celebrando los caudillos boers.

BRUSELAS, 12.—Desde las 2 a. m. no ha habido más desórdenes. Se ha retirado la mayor parte de la fuerza cívica. El comercio casi no ha sido interrumpido por los desórdenes, pues éstos se verificaron en la vecindad Maison du Peuple. En Bruselas, por lo menos, la autoridad es dueña de la situación. En caso que se declarase huelga general, la situación puede agravarse otra vez.

UTRECH, 12.—El Dr Leyds y demás jefes boers celebraron anoche larga conferencia. Leyds dijo después que la conferencia no tenía conexión con las conferencias que se verifican en Klerk-dorg, Sur Africa.

JOSE CAMPABADAL
PROFESOR DE MÚSICA.

Ofrece sus servicios al público josefino.
Se reciben órdenes en la Imprenta de Canallas.



DE VENTA: SAN JOSÉ—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE ABARQUES de Pagés, Hermanos Sucesores, LA BASTIDA y LA GRAN VÍA CARTAGO, Herrero Hermanos, HEREDIA, Herrero Hermanos, ALAJUELA, Pulpería de Nieto, PONTARENAS, LA MASCOTA. Y en las principales pulperías.

Conforme el análisis de dos eminentes químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tassies posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud. A precios mucho más convenientes que la extranjera, á pesar de ser la nuestra más meritoria, véndese al por mayor y al detall en casi todos los establecimientos de San José y provincias y en la Fábrica, calle 23 sur.

GUARDIAN

FIRE AND LIFE ASSURANCE COMPANY LIMITED DE LONDRES

SOCIEDAD ANONIMA
DE
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
ESTABLECIDA EN 1821

Capital £ 2.000,000
Fondos invertidos más de £ 4.800,000

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir *Pólizas contra pérdidas por incendios* en las condiciones más favorables para los asegurados.

JUAN KNOHR HIJOS

Contra la Crisis.

Por tener otros negocios que atender, vendo una finca sita en Santo Domingo de San Mateo, á 400 varas de la línea férrea del Pacífico, cultivada de café, poteros y árboles frutales, con buena agua y perenne. Tiene una hermosa casa de habitación.

Para pormenores en San José con don Miguel A. Herrera y en ésta con

Miguel Molina M.

Santo Domingo de San Mateo, Abril 5 de 1902.

AVISO

El infrascrito José Salazar F. de Vega se ha establecido en la 8ª avenida, 150 varas al Este del Seminario, en el antiguo local que ocupó don Pantaleón Fonseca, con su taller, donde tiene el honor de ofrecer sus servicios en arreglar, limpiar y teñir ropa, tanto de hombre como de señora.

Garantiza los trabajos que tengan á bien confiarle y promete prontitud, esmero y baratura en dichos oficios é irá á domicilio á recibir órdenes.

Librería de Padrón y Pujol

Diccionario de la Lengua Castellana, por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta 16 00
Diccionario de la Lengua Castellana, compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta 10 00
Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado, por Campano, última edición, 1 tomo pasta 4 00
Diccionario razonado de Legislación y Jurisprudencia, por Joaquín Esciche, 1 tomo pasta 16 00
Atlas Geográfico Universal, contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas nacionales y una noticia geográfica estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta 10 00

Atlas Geográfico Elemental, compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5,000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta 2 00
Método completo de piano, compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta 13 50
Divina Comedia, por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalbán, 1 tomo pasta 6 00
Misterios de París, novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados 16 00
Teneduría de Libros, por D. Francisco Castaños, 1 tomo pasta 4 00
Teneduría de Libros, por Emilio Seijas, 1 tomo pasta 3 50
Derecho Constitucional, por Florentino González, 1 tomo pasta 6 50

LA BICICLETA

Llegó el famoso vino de marañón de la cosecha de este año, de mejor calidad que el de años anteriores.

En el mismo establecimiento se venden ejes y ruedas para carretas, semilla muy fresca de zacate de guinea y gengibrillo, una máquina de entaponar, dos urnas, una niquelada, un mostrador y estantes, todo á precios sumamente bajos.

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almácigo en San Juan.

Jesús Jiménez C.

AVISO

PEDRO MUÑOZ ha abierto nuevamente su Barbería frente al Almacén de los señores Troyo y Cª donde se ofrece á todos los que soliciten un esmerado servicio en su ramo á los siguientes precios:

Un corte de pelo 25 cts.
Una afeitada 25 "
Un champú 25 "

AL COMERCIO

é industria costarricenses

Persona caracterizada, con limpios antecedentes y larga práctica en Contabilidad, solicita ocupación en su profesión de Teneduría de Libros, cálculos, inventarios y liquidaciones, ya sea en una ó en varias casas, por precio módico y garantizando sus trabajos.

INFORMARÁN: don Eduardo Maroto, en el Almacén de Mata ó don Rafael Vargas R., frente al Cometa.

A PLAZOS

se desea comprar una casa pequeña. En la oficina de este periódico se reciben propuestas.

SE VENDEN

baratos varios muebles de una casa. Informa esta oficina.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LEONIE.

Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO de BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfitos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es además bien tolerada y asimilada por los estómagos más delicados, y no causa náusea ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis y Bronquitis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo.

Ningun remedio hasta el día descubierto cura las enfermedades antedichas, especialmente la Estenuación en los niños y la Tisis, como la EMULSION de SCOTT.



EN VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y BOTICAS.
SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK,

A ESTUDIAR MUSICA!

Todavía se reciben alumnos de ambos sexos en la Escuela de Música "Santa Cecilia"—La matrícula se cerrará definitivamente el 8 de Abril.—Se abrirá una clase de Guitarra, Bandurria y Mandolina para Señoritas á cargo del conocido maestro señor Coredera.—Precios de ocasión.

Gran Bazar Oriental

Permanente Baratillo

Este nuevo establecimiento situado en la Avenida Central. Esquina al lado de la botica la Violeta. Acaba de recibir infinidad de artículos como sombreros de paja y fieltro para hombres y niños, camisas, cuellos, corbatas, camisetas y calzoncillos de algodón y de lana para trabajar, calzado para hombres y niños, calcetines de algodón y de lana, tirantes, cinturones para hombres y señoras, sacos de alpaca, medias de algodón y de lana, camiones de día y noche para señoras, corsees varias clases, colchas, frascas de algodón y de lana blancas y de colores, corbatas para señoras, gorras para niños, fluses para niños de 4 á 12 años, sombrillas, cintas y pañuelos de seda varios tamaños, sombreros de paja para niñas, rebosos varias clases, pantuflas, botones y mancuernillas para camisas, acordeones, muñecas y muchas otras cosas que sería largo enumerar.

Gran surtido de driles de todas clases y casimires que valen 3-00 se dan á 2-25.

No olvidarse de hacer una visita

Al Bazar Oriental